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An den Vorsitzenden des Kreistages  

des Kreises Bergstraße 

Herrn Werner Breitwieser 

Gräffstraße 5 

 

64646 Heppenheim 

Heppenheim, den 1. November 2013 

 

 

Betr.: Anfrage zum Thema „Draisine“  

 

 

Sehr geehrter Herr Breitwieser, 

 

bitte leisten Sie folgende Anfrage an den Kreisausschuss zur Beantwortung der Fragen in der nächsten 

Kreistagssitzung weiter. 

 

 

Bilanz der Bauzeit: 

 

1. Wie hoch waren nun die Gesamtkosten für die Sanierung der Strecke? In wie weit gab es 

Abweichungen von den ursprünglich geplanten Kosten und wie können diese erklärt werden?  

2. Wie hoch war der Personalaufwand (Wie viele Stellen mit welchem Wochenstundenanteil) in der 

Verwaltung und in den Eigenbetrieben und der Wirtschaftsförderung für das Gesamtprojekt? Bitte 

geben Sie hier den direkten, aber auch den indirekten (z.B. in der Öffentlichkeitsarbeit und bei der 

Finanzabteilung) an. 

3. Wie viele Draisinen sind jetzt im Einsatz und wie teuer waren jeweils die Draisinen? 

4. Wie hoch sind die Gesamtkosten für alle bestellten Draisinen, incl. der Prototypen? 

5. Wie erklärt sich der Kreisausschuss die Verzögerung der Fertigstellung um insgesamt mehr als 5 

Jahren? 

6. Gibt es eine Abschlussrechnung über das gesamte Projekt? Wenn ja, wer übernimmt welche Kosten 

und wie sieht diese detailliert aus? 

 

Funktionsfähigkeit: 

7. Welche Erfahrungen wurden mit der Funktionsfähigkeit der Draisinen im laufenden Betrieb gemacht? 

8. Wie oft sind Draisinen nicht voll funktionsfähig gewesen? 

9. Welche Mängel gab es, wie wurden diese behoben und wer haftet dafür? 

10. Wie oft kam es zum Abbruch einer Fahrt aufgrund von Mängel? 

11. Welche Konsequenzen wurden gezogen? 

12. Wie sieht die geplante Betriebszeit pro Jahr aus? Zu Beginn des Projektes wurde mal ein 

Ganzjahresangebot geplant. Laut Presseberichten ist dies nicht mehr der Fall. Warum wurde dies 

geändert und wie sieht jetzt die Planung aus? 

 

Kosten des laufenden Betriebes: 

13. Wie hoch waren die Kosten für den laufenden Betrieb im Jahr 2013? (Bitte geben Sie uns eine 

detaillierte Aufstellung aller direkten und indirekten Kosten). 

14. Wie sieht die Planung für das Jahr 2014 aus? (Bitte geben Sie uns eine detaillierte Aufstellung aller 

direkten und indirekten Kosten). 

 

Akzeptanz der Draisine bei den Anliegern: 

15. Wie viele Beschwerden gab es aufgrund des Betriebes?  

16. Was war der Grund für die Beschwerde? 

 

 

EFRE - Fördermittel: 
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17. Wie ist der Stand der Abrechnung der EFRE-Fördermittel? 

18. Welche Anträge für Fördermittel mussten 2012 und 2013 verlängert werden und wie oft bis zum Start 

der Anlage? Bitte legen sie die dazugehörigen Anträge und Verlängerungsbescheide vor! 

 

Betreibervertrag: 

19. Was ist der aktuelle Stand bei der Suche nach einem Betreiber? 

 

Energiebilanz: 

20. Wie viel Strom wurde für den Betrieb der gesamten Anlage im Jahr 2013 benötigt? 

21. Wie viel Strom wurden durch die Draisinen und ihre Photovoltaikmodulen wieder produziert? 

22. Wie sieht die Energiebilanz bezogen auf eine einzelne Draisine aus? Wie viel zusätzlichen Strom 

benötigt die Draisine durch das zusätzliche Gewicht gegenüber einer herkömmlichen Draisine? Wie 

viel Strom wird erzeugt und wie viel insgesamt benötigt? 

 

Draisine in Lorsch: 

23. Wer hat bisher die Idee einer Draisinenstrecke in Lorsch beraten? Was ist die Stellungnahme des 

Kreisausschusses dazu? 

24. Handelt es sich bei dem Projekt um eine Alternativstrecke für die Fahrzeuge oder um eine zusätzliche 

Strecke, die dann in Konkurrenz zu dem gerade abgeschlossenen Projekt steht? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
(Katrin Hechler) 




